
 

令和６年度 第２回 初生小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

 

１ 開 催 日 時  令和６年７月２日（火）１０時００分から１２時０５分まで 

２ 開 催 場 所  初生小学校 調べ学習室 

３ 出 席 委 員  上乘 菜穂子、金原 正人、猿田 金昭、山本 福次郎、関 美奈子、 

柴田 宏祐、山崎 晋司、辻村 拓磨、猪野 久美子 

４ 欠 席 委 員  なし 

５ 学   校  村松 健史（校長）、磯部 志保（教頭）、岩佐 好純（主幹）、 

田中 由紀子（ＣＳディレクター） 

６ 傍 聴 者  なし 

７ 会議録作成者  ＣＳディレクター 田中 由紀子 

８ 授 業 参 観 

９ 前回議事録確認 

10 議長の選出 

前回の協議会において、議長の選出について委員に意見を求めたところ、金原副会長が

議長を務めることを申し出、全員異議なくこれを承認した。 

11 熟議   

⑴授業参観を受けて（児童・学習活動の様子） 

⑵ＣＳの体制についての提案（支援策の具体） 

12 会 議 記 録 

  司会の岩佐から、委員９人のうち９人全員の出席があり、過半数に達しているため、会

議が成立している旨の報告があった。 

   

⑴ 授業参観を受けて（児童・学習活動の様子） 

議長の指示により、委員から以下の発言があった。 

・クラスごとに始業体制の差を感じた。プールサイドの雑草の多さが気になった。昔は

ＰＴＡの草取りボランティアがあったが今はどうなのか。（上乘会長） 

・授業の準備が出来ていない子供に先生が厳しく指導をしている光景を見たが、指導理

由を子供に伝えながらの事だったので、それはよいことだと思う。（辻村委員） 

・廊下を歩いているとき、挨拶がなかった。（山崎委員） 

・先生からの挨拶も少なかった気がする。（上乘会長） 

・高学年になるにつれて挨拶がなかった気がする。低学年の方が声をかけてくれる印象

がある。（金原副会長） 

・アサガオが良く育っている。上手に育てている。花檀の雑草が多い。草取りは PTAや

業者に頼むのではなく、雨上がりなどに子供達が一斉に草取りをするのでもよいので

は。（柴田委員） 

・低学年が挨拶をよくしてくれた。英語や音楽の授業は充実していると思った。特に音

楽は楽器を使っていてよい授業だと思った。（猿田委員） 

・英語の授業で、ALTと児童の対話があり、よい授業だった。（山本委員） 

・各教室の廊下の絵がみんな感性豊かで素敵だった。先生が授業の最初にめあてを提示



 
 

するので、子供たちも理解をし、集中して取り組めていると思う。（猪野委員） 

・挨拶をしてくれる子が多かった。「はじめまして」と声をかけてくれる子もいた。授業

中なのに、外で遊んでいる子に対する学校の対応はどうしているのか。（関委員） 

→教室にいない子について、クラス担任から職員室へ電話をもらい、職員室の職員で

対応するようにしている。（村松校長） 

・１年生、みどり学級の担任とサポートの先生としっかりと情報共有ができていると感

じた。下駄箱の靴が整頓されていてうれしかった。高学年の挨拶の声が小さい。リー

ダーとしてもっと積極性があると、より頼もしい。自分たちが関わっているスポーツ

団体の知っている子から声をかけてもらってうれしかった。（金原副会長） 

 

⑵ ＣＳの体制についての提案（支援策の具体） 

議長の金原コーディネーターから、別紙による提案をうけて、委員からは以下の発言が

あった。 

  ・PTAの現状を教えてほしい。（上乘会長） 

  →今年度の PTA加入率は６割弱。旗振り当番、資源物回収、１２月に６年生対象の清掃

活動を予定している。資源物回収については、PTA 関係なくさくら連絡網で手伝って

いただけるボランティア募集をすると、２８名の方が協力してくれた。（辻村委員） 

  ・以前は PTAに強制力があり、草刈りやバザーを手伝ってもらったが、現在は、業者や

地域ボランティアに頼まなければならなくなっている。本来は、初生小に通っている

子供の親がやらなければいけないことだと思う。PTA の立ち位置を今一度考えてほし

い。（上乘会長） 

  ・今の全国的な流れからいうと、PTAは任意のボランティア的な団体となっている。（山

本委員） 

  ・PTAで手伝ってくれる方への働きかけをもっとしたらどうか。（金原副会長） 

  ・水やりボランティアの募集では、対象学年の保護者から多くの応募をいただいたとい

うことなので、まずは、保護者に情報発信し、支援の協力をもらい、その後に地域の

方へ声掛けをするべきではないか。（上乘会長） 

  ・登録制というのはハードルが高い。その都度募集をするのがよいのでは。例えば、ミ

シンの支援などは、対象の学年の保護者に募集をかけるなど（上乘会長） 

  ・登録制にしたのは、ボランティア保険の加入で、名前住所等が必要なため。(山崎委員) 

  ・登録制ではなく、ボランティア保険のために名前等を控えさせて頂き、その都度履歴

からボランティア募集情報を発信する方向がよいと思う。今後検討していく。（上乘会

長） 

 

協議の結果、全員異議なくこれらすべてを承認した。 

 

13 その他連絡事項等 

 ・司会から、次回会議は、令和６年１１月７日（木）午前１０時００分から１１時３０分

まで調べ学習室で開催することが確認された。 

・司会から、次回の議長の選出について委員に意見を求めたところ、上乘会長から山崎委

員を推挙する旨の発言があり、協議の結果、全員異議なくこれを承認した。 


